

Sensibilisation à la consommation d'alcool dans la commune de la Hulpe

• Résumé

Dans le cadre de l'appel à projet de la Communauté française sur les inégalités sociales, la commune de la Hulpe a mené une réflexion sur la consommation d'alcool chez les jeunes.

Le « Point Jeune » de l'AMO « La Croisée », la Commune de La Hulpe, le CPAS et les écoles ont décidé de s'associer pour réaliser un travail de prévention en matière de gestion de la consommation d'alcool. Au regard des actions proposées, le projet a pour ambition de répondre à une demande et à un besoin identifié sur la commune de la Hulpe. Le projet est actuellement en cours de préparation.

• Eléments de contexte

La problématique de la consommation d'alcool est largement présente au sein de la société actuelle.

Les professionnels en matière de prévention des assuétudes sont régulièrement interpellés par différentes associations de la Commune de La Hulpe ainsi que par les représentants politiques déplorant une augmentation de la consommation d'alcool chez les jeunes et les moins jeunes. Il apparaît d'ailleurs que ces derniers sont confrontés de plus en plus tôt à certains produits pouvant engendrer des problèmes de dépendance. Différents constats aboutissent à l'observation quant à une fréquence et une augmentation de la consommation d'alcool par les jeunes de la Commune aux abords des cafés, vidéothèques, discothèques et autres lieux publics (gares, parcs, échoppes, etc.).

Les différents constats de terrain réalisés par les services sur le territoire et les concertations sur le thème ont permis la réalisation d'un état des lieux sur la commune de La Hulpe.

• Objectifs

L'objectif global : favoriser le bien-être du jeune et le développement de facteurs de protection quant à sa possible consommation d'alcool.

Il vise également à :

- amener le public "jeune" à une consommation responsable, gérée et réfléchie du produit dont un usage excessif pourrait provoquer des nuisances à la santé physique et/ou psychologique de leur personne ainsi qu'un isolement social.
- conscientiser et sensibiliser le public adulte, les acteurs de terrain et parents en constante relation avec les jeunes et le produit.

• Milieu de vie

Loisirs

• Démarches et actions

- Institution porteur(s) de l'expérience
Administration communale de la Hulpe
Service d'Aide en Milieu Ouvert - AMO "La Croisée"
- Institution partenaire(s) de l'expérience
- Centre Public d'Action sociale de la Hulpe - CPAS de La Hulpe
- Ecole communale les Colibris
- Période de déroulement
Le projet est actuellement en construction. Les activités se dérouleront sur l'année 2012.
- Territoire
Tout le Brabant Wallon
- La Hulpe
- Contacts
Delphine Gerard
delphine.gerard@lahulpe.be
02/634 30 98

Construction du projet Ce projet est en construction depuis l'été 2011. La commune a réuni les acteurs des écoles et l'AMO la Croisée pour évaluer les besoins et construire le projet. Le partenariat est encore en cours de construction.

Activités prévues

- mise en place des séances d'informations, d'échange et de réflexion, leur permettant d'avoir des réponses et des stratégies d'actions quand ils se retrouvent confrontés à certaines difficultés et face auxquelles ils se sentent démunis.
- actions de sensibilisation au sein des milieux de vie (école, mouvement de jeunesse, centre sportif,...)
- mise en place un cycle de conférences à destination des professionnels, politiques, habitants de la Commune ou toute autre personne intéressée par le thème afin d'aborder avec eux la question de la consommation d'alcool chez les jeunes.
- organisation d'une journée de prévention ayant pour thème la promotion de la santé.

• Moyens

Ressources humaines

- 1 chargé de projet de l'AMO la croisée
- soutien de la commune

Ressources matérielles et logistiques

- infrastructures de la commune de la Hulpe

Ressources financières

financement de la commune financement de la Communauté française dans le cadre de l'appel à projets 2011 sur les inégalités sociales.

• Evaluation et enseignement

Le projet est en cours de réalisation

• Perspectives envisagées

Nous envisageons une couverture plus large auprès des partenaires, écoles primaires, centres sportifs, mouvements de jeunesse,...